monétaire à la fin des années 70, a abouti à une inflation annuelle explosive de 120%, en mars 1980. Afin de faire face à cette difficile situation économique, le gouvernement a adopté des politiques monétaires et fiscales très rigoureuses. Celles-ci ont permis de ramener le taux d'inflation annuelle entre 90 et 95% et d'inverser les déficits commerciaux des dernières années - avec ce résultat que le Brésil a connu en 1981 un excédent commercial de 1,2 milliards de \$EU, le plus important de son histoire.

## Politique étrangère

Au cours des années 70, le Brésil s'est efforcé de mener une politique étrangère plus indépendante que par le passé. Bien qu'il soit de tendance pro-occidentale, le gouvernement brésilien évite de se mêler des rivalités entre les deux superpuissances. Ces dernières années, le Brésil s'est montré plus intéressé et plus réceptif à l'égard de l'Afrique et il s'est employé à améliorer ses relations avec ses voisins latino-américains.

Son attitude pacifique et le fait qu'il accorde la priorité au développement économique permettent au Brésil d'exercer une influence modératrice au niveau des relations internationales.